



Maliou

NUESTRO AUXILIO

ÓRGANO DE LA ASOCIACIÓN DE MARÍA AUXILIADORA Y DE LA UNIÓN ANTIGUOS ALUMNOS SALESIANOS DE MENORCA



BODAS DE PLATA

DEL

ORATORIO SALESIANO DE S. FRANCISCO DE SALES

AL gloriosísimo San Francisco de Sales, Patrono de la Congregación Salesiana y de este Colegio en particular dedica Ciudadela agradecida todos los solemnisimos actos de las *Bodas de Plata*, pidiendo al Santo Protector siga bendiciendo nuestra ciudad por medio de la benemérita labor de los Padres Salesianos.

También ofrece un sentidísimo, íntimo y entusiasta recuerdo al Ven. Juan Bosco, Fundador de esta misma Congregación, suplicándole envíe desde el cielo alientos especiales a sus hijos, para que continúen trabajando en pro de nuestra Patria, como lo han hecho en los 25 años de su establecimiento en ella.

Y finalmente queremos perpetuar el triunfo del nuevo sistema de educación ideado por D. Bosco, llamado «Sistema preventivo», en la santificación del siervo de Dios, **Domingo Savio**, levantando un *Monumento* en este Colegio Salesiano, para que su recuerdo viva entre los numerosísimos niños y jóvenes que frecuentan este importante centro educativo.

Nuestras Bodas de Plata

Si en nuestros tiempos se celebra el *Día de la Buena Prensa*, el *Día del estudiante*, etc. justo es que la gratitud tenga también su circunstancia, en la cual se unan más estrechamente el bienhechor y el favorecido. Este día debiera superar a todo otro en solemnidad, por la supremacía que dicha virtud tiene sobre las demás, constituyendo el más estrecho vínculo religioso y social: pues la gratitud, nos liga íntimamente a Dios, como nos ata hacia la patria y nos adeuda con nuestros semejantes: y estas circunstancias nos las presenta la Divina Providencia repartiéndolas en todas las épocas de nuestra vida, para que no se interrumpa ni un momento el himno de acción de gracias, que prelude nuestro nacimiento, como primer favor, y cierra nuestra muerte, con la recompensa después de ella.

Y una de estas providenciales circunstancias se nos presentan en las fiestas de las Bodas de Plata de nuestro Colegio Salesiano, ya que la fundación de este centro de educación e instrucción supone una distinción especial por parte de Dios hacia nuestra Isla, distinción que debemos agradecer con todo nuestro corazón, pues ella garantiza nuestra religión y es el más fuerte baluarte contra la ignorancia, protegiendo nuestros intereses morales amén de los mismos materiales. Y aquí cortamos nuestra proclama, estando plenamente convencidos de que nuestra ciudad posee la íntima persuasión de ser cierto anticipadamente cuanto pudiéramos decir, restándonos únicamente exponer nuestros proyectos en sus capítulos más salientes, dejando los detalles para el respectivo programa.

A S. Francisco de Sales.

Toda la parte religiosa está dedicada al gloriosísimo Santo que presta su nombre a la Congregación Salesiana, siendo además Patrono y Protector especial de este Colegio, aún antes de dirigirlo los salesianos, pues el mismo P. Pareja llamó Oratorio de San Francisco de Sales, aquella huerta que fué el embrión de la gran obra, como ya había hecho el Ven. D. Bosco en Turín. Los cultos religiosos serán los de las mayores solemnidades, además de la Conferencia Salesiana que se hará por la tarde, según marca el Reglamento especial de los Cooperadores: y para mayor comodidad dichas funciones se harán todas ellas en la espaciosa iglesia de S. Agustín, cedida con gran benevolencia por el M. I. Sr. Lic. D. Pablo Brunet, Rector de nuestro Seminario Conciliar, a quien agradecemos su cooperación al mayor esplendor de la fiesta.

Al Ven. Don Bosco

Es muy justo que el Venerable Fundador de la gran obra Salesiana, que cumple 25 años de

su establecimiento en nuestra ciudad, tenga su recuerdo y reciba nuestra más sincera gratitud. Nuestro Exmo. Ayuntamiento se adelanta a nuestros deseos y con admirable acierto y espontaneidad rinde público testimonio de agradecimiento al Ven. D. Bosco, dedicándole una de las calles de la ciudad, descubriendo su lápida precisamente el día 8 de febrero, aumentando de este modo el entusiasmo y la solemnidad de aquel día: además por la noche se celebrará una grandiosa velada, formando todo una imponente súplica popular por la pronta glorificación del venerable Fundador en los altares.

A Domingo Savio

Todas las grandes fechas quedan esculpidas en perpetuos monumentos, ya sean esbeltas columnas, vistosos y llamativos arcos triunfales, ya preciosas monedas que recuerden a las generaciones venideras la importancia de la feliz jornada perpetuada por la iniciativa de los que tuvieron la dicha de vivir en ella. Celebrando, pues, el día 8 de Febrero, la fecha memorable de las Bodas de Plata de la aparición en nuestra Patria pequeña de aquella institución que, con su nuevo método de educación e instrucción, ha transformado el carácter de nuestro pueblo, justo es que los que tenemos la suerte de ver tan importante jornada, la eternicemos con un monumento coronado por la imagen de aquel jovencito que personifica el triunfo de este mismo sistema educativo... el siervo de Dios, Domingo Savio. Y en este día precisamente haremos juntar al pie de este monumento a toda nuestra juventud para que vean su modelo y sepan en donde está su más seguro faro, que los ha de guiar entre las inciertas olas de la vida.

Y finalmente,

el *Día de la gratitud* nos trae a la memoria a aquellos que 25 años hace fueron el alma y sosten de este Colegio Salesiano, y que nos legaron tan precioso testamento: por lo tanto también a ellos llegará nuestro recuerdo, dedicándoles el *Funeral Solemne* que cerrará dichas fiestas y que se celebrará el día 9 del mismo febrero.

He aquí, amantes de la Obra Salesiana, el ségundo acto del curso de las Bodas de Plata de nuestra queridísimo Colegio; he aquí el segundo eslabón de la hermosa cadena que nos unirá más y más a nuestra Santa Religión: sólo falta que nuestro entusiasmo amplie este programa y nuestro incondicional apoyo lo desarrolle y lo haga fecundo de imperecederos frutos espirituales.

En el Santuario de María Auxiliadora

NOTICIAS

—El día 28 del pasado Diciembre se cantó en

nuestro Santuario un solemne Te-deum para agradecer a Nuestro Señor el feliz regreso de nuestros hermanos de Ciudadela que volvían sanos y salvos de Melilla. Abrió el acto, que presidían el Exmo. Sr. Alcalde e ilustres Autoridades, la entusiasta palabra del Sr. Director del Colegio Salesiano, siguiendo el canto del Te deum y terminando con el entonar de súplicas por el feliz éxito de nuestras armas en Marruecos. El Santuario estaba atestado de fieles, acompañando a los afortunados recientemente licenciados.

—El día 3 del presente el Rdo. Sr. D. Miguel Sureda unió en matrimonio ante el altar de este Santuario a los jóvenes D. Bartolomé Camps y D.^a Juana Sureda, revistiendo el acto la solemnidad propia de todo lo que se hace en este Santuario.

—El día 6 del actual, el angelito José Florit, hizo su primera comunión en nuestro Santuario acompañado en tan dichoso acto de su piadosa familia.

—El mismo Enero, día 7, celebróse ante el altar mayor, profusamente iluminado, el enlace matrimonial entre los nuevos esposos Srto. Cristobal Salord y Srta. Francisca Mercadal, bendiciendo la felicísima unión el Rdo. Sr. D. Jaime Mercadal, Vicario de Villacarlos, como hermano de la contrayente, quién en el momento de la comunión dirigió un apropiado fervorín a todos los presentes, exponiendo la santidad del nuevo estado, que hacía más íntimo y puro la presencia de Jesús en la Santa Eucaristía, como lo hiciera otra vez en las Bodas de Caná: el fervor y amor a María Auxiliadora de ambas familias hicieron un acto tierno y de duraderos recuerdos.

—Los días 29, 30 y 31 del pasado mes se hizo el Tríduo de fin de año anunciado, y el día 1 del actual se renovó la Consagración al Sdo. Corazón de Jesús de la Congregación Salesiana y de este Colegio en particular, verificada 25 años hace al empezar el presente siglo: el acto tuvo la importancia merecida con la solemnidad correspondiente.

—Ha sido nombrada celadora de nuestra Archicofradía la piadosa señora D.^a Carmen Pons de Guitart, cuyo amor a María Auxiliadora ya le hace cumplir con celo su cometido.

—Durante este mes se han cantado dos misas solemnes con sermón por varias gracias recibidas.

CULTOS

ENERO, 24.—*Consagrado a María Auxiliadora.*

—Misa de 5 y media con meditación y 7 y media de Comunión general, con rezo del rosario y cánticos de motetes. A las 8 Misa con comunión en el camarín. Tarde a las 6 empezará la Hora Eucarística, con rezo del rosario y Trisagio, siguiendo la plática, Bendición con S. D. M., Salve cantada y besamanos en el camarín.

» 30.—Empezará hoy a las 6 de la tarde la solemne novena que será predicada en honor de San Francisco de Sales, para festejar más el año de las Bodas de Plata de nuestro Colegio.

» 31.—Terminará hoy la Exposición diaria, se cantará el Trisagio, seguirá sermón y bendición solemne con el Santísimo.

FEBRERO, Domingo, día 1.—Empezarán los Siete

Domingos de S. José, en la Misa de 7 y media.

FEBRERO, 5.—*Primer jueves de Mes.*—Ejercicio de la Buena Muerte en las Misas de 5 y media y 7 y media.

» 6.—*Primer viernes de Mes.*—A las 5 y media Misa con meditación y a las 7 y media, Misa con exposición y bendición con S. D. M.

Nota.—Por la tarde no podrá haber Hora Santa.

» 7.—A las 6, terminará la Novena de San Francisco de Sales, con el canto de Vísperas Solemnes, plática, Bendición y Salve.

» 8.—*Fiesta de S. Francisco de Sales.*—A las 7 y media, misa de comunión general en el Santuario, durante la cual se harán los Siete Domingos de S. José: lo demás se hará en la Iglesia de S. Agustín, según detallará el programa.

» 9.—A las 10 habrá un Funeral solemne, por todos los cooperadores difuntos.

Entronizaciones de María Auxiliadora

Durante el mes de Enero se verificaron dos entronizaciones en los respectivos domicilios del Rdo. Sr. D. Francisco Calafat y de la celadora Srta. Juana Juaneda, revistiendo el acto en ambas ocasiones la solemnidad que se puede suponer, pues es grande e interesante para todo ciudadano todo lo que se relacione con María Auxiliadora, mucho más si va alentado por el calor del hogar.

Gracias de María Auxiliadora

San Cristobal.—Con vivas ansias deseaba que llegase cuanto antes mi amado ahijado que se encontraba luchando hace unas pocas semanas en la triste guerra de Marruecos, que tanta sangre, lágrimas y dinero cuesta a nuestra querida Patria, la noble España.

Encomendé el asunto a María Auxiliadora, de que si llegaba sin novedad y felizmente entre sus padres y demás familia haría aplicar una Misa rezada y publicar mi agradecimiento.

Hoy contentísima cumplo mi promesa animando a todos a la constancia en pedir gracias y favores, que siempre son concedidos por esta cariñosa Madre.—MARIA BARBER.

Para los Antiguos Alumnos

Inutil nos parece insistir sobre la conveniencia de aprovechar las circunstancias de las Bodas de Plata para testimoniar una vez más nuestra gratitud, hacia el Colegio a quien debemos nuestra

educación y formación intelectual. Si alguna vez nos atreveríamos a llamar ingratos a los antiguos alumnos, sería precisamente el día en que se apartaran o se mostraran indiferentes a las solemnes y públicas manifestaciones de cariño de un pueblo hacia sus bienhechores, mucho más si fueran ellos los primeros y más favorecidos... y este día será sin duda el día 8 de Febrero. En este día se deslindarán muchos campos, se manifestarán muchos corazones, se conocerán muchas cosas y en el inflexible tribunal de un pueblo se juzgarán a muchos individuos, esperando que el amor indudable de todos nuestros antiguos alumnos conquistará merecidos títulos despertando angustiosos y gratos recuerdos. Sólo deseo, amigo mío, una miradita a nuestro programa para estas fiestas y luego me contento con que dejes obrar a tu corazón...

CRÓNICA DE LA "UNIÓN"

Junta Directiva

Reunióse en el presente mes para tratar de varias reformas que hay que hacer en el centro, especialmente en el mismo local. También se tomaron importantes acuerdos sobre revistas, determinándose cuales deberían recibirse para proporcionar a los socios abundantes y sanos alimentos intelectuales, organizando además una fiesta especial para señalar el día de San Antonio Abad, como Patrón de la Isla. Finalmente después de interesarse vivamente por la reorganización de la Sección de cultura, levantóse la sesión.

Fiesta de San Antonio

Nuestra Unión haciendo honor a su Reglamento que les inculca amor a la Patria y a sus glorias, dedicaron actos especiales al Patrono de la Isla, San Antonio Abad, asociándose a las solemnes funciones religiosas que se celebran en la S. I. C. y a la procesión que salió de la misma Iglesia, después del Oficio Solemne. Por la tarde se honró al glorioso Protector con una patriótica velada, interpretando magistralmente todos sus números varios miembros de la Unión: resultó muy bien y muy animada.

"Don Bosco en España"

Recomendamos muy encarecidamente se renueven y aumenten las suscripciones a dicha revista, el órgano oficial de la Federación, el vínculo que más nos une con nuestros hermanos de toda España.

Comunión mensual

Este mes se hace dicho acto el día 25, domingo reglamentario, recomendando se tome con sumo interés dicho acto, que es el que más nos demuestra antiguos alumnos; durante el mismo se

practicará el ejercicio de la Buena Muerte. También recordamos a los miembros de la Compañía de S. José que el día 1 de febrero empiezan los Siete Domingos a S. José, continuando los demás domingos hasta su fiesta.

Noticias y variedades

Concurso Literario

Recordamos por última vez a todos los amantes de Domingo Savio y del arte literario que con el presente mes termina el plazo para presentar trabajos en este concurso. El día 8 del próximo febrero; en la solemnísimas velada que se celebrará con motivo de las Bodas de Plata del Colegio, se proclamarán los nombres de los premiados, que luego se publicarán en esta misma revista. Los premios para cada tema consistirán en obras clásicas de Cervantes, Dante, Homero, Fray Luis de León, Pereda, etc, acompañadas de un diploma que se remitirán a su tiempo a los interesados. Animo, que al mismo tiempo que se honra a Domingo Savio se enriquece nuestra hermosísima lengua española de valiosos documentos o por lo menos de riquísimas esperanzas.

El Ven. José Caffasso

Durante este Año Santo la Santa Iglesia colocará la aureola de Beato sobre las sienes de este venerable sacerdote secular, director del Colegio Eclesiástico de Turín. También la beatificación del Ven. Caffasso es causa de alegría para la familia Salesiana, pues fué el bienhechor, el cooperador, el confesor de nuestro Venerable Fundador, y el que le sostuvo en los momentos críticos de empezar su grandiosa misión en provecho de la juventud cuando todos se declararon contra la obra que iba a fundar: por esto es que, al mismo tiempo que damos tan fausta nueva a nuestros lectores, nos adherimos con alegría a las fiestas que se harán en Roma y Turín por tal motivo.

Para el Monumento de Domingo Savio y fiestas

De una velada	30'30
Un Antiguo Alumno	100'00
Gabriel Marqués	5'00
Juan Forcada :	2'00
Suma	137'30

Tip. y Lib. del Sagrado Corazón de Jesús
Ciudadela (Baleares) : : :